

avons parfois de profondes discussions. Mais ici, avec le docteur Thurner, nous sommes toujours d'accord.

— Parce que votre Thurner dit comme vous... veut dire comme vous, parce qu'il connaît votre principale manie, votre manie autoritaire, et qu'il craint par-dessus tout de perdre comme client le duc de Clayton; tenez, c'est clair comme ce verre de porto-paille que je vais boire à votre santé... à cette condition que vous en ferez autant de votre côté et que vous me rendrez raison.

— Miséricorde!... Vous voulez donc ma mort!... ou tout au moins la porte de ma raison!.....

Il fallut bien qu'il en fût de cela comme du reste, et avaler le porto-paille. Et Eric Lewens, le secrétaire, qui, par ordre, avait été précipitamment endosser un habit, dut également se laisser faire une douce violence.

Mais Isabel n'avait pas terminé de formuler ses nombreuses et détaillées critiques.

Après le toast au porto, elle poursuivit:

— J'espère donc que, dès demain matin, mon cher tuteur-parrain, nous aurons un menu digne de votre table, menu auquel je m'engage à faire honneur.

— Vous êtes donc gourmande, miss Isabel? — demanda lord Lyfford.

— Mais, certainement, j'adore toutes les bonnes choses, cela fait partie de mes nombreux défauts et de mes non moins nombreux vices... Et comme je possède un estomac excellent, que je jouis d'un formidable appetit... je me déclare très gourmande.

— Oh! miss Isabel! — s'écria Eléonor Graham, — on n'avoue pas ces choses-là.....

Quelle fâcheuse imprudence!... L'institutrice n'eut pas plutôt formulé cette observation, qu'elle dut amèrement la regretter.

— Je suis gourmande, très gourmande, horriblement gourmande, — répéta Isabel en grossissant le diapason de sa voix, — je suis très gourmande... et miss Graham aussi... Du reste... si après ce que je viens de vous dire, vous conserviez un simple doute, vous n'auriez qu'à jeter un coup d'œil sur ses dents!... Vous seriez convaincu!... Quand on possède un râtelier pareil, on ne peut pas être gourmande!.....

On se souvient que miss Graham possédait en une mâchoire très prononcée, des dents longues, jaunes, menaçantes, bien faites pour mastiquer les biftecks et les rosbifs, se défendissent-ils avec la plus mâle énergie.

Miss Graham qui tout justement à cet instant était occupée à broyer, au moyen de ses terribles maxillaires, un aileron de pintade, faillit s'étrangler d'indignation et de colère.

Il est vrai que le duc n'avait pu s'empêcher de rire, et que M. Lewens, déjà légèrement émoussillé par le porto et autres crus généreux, se tordait convulsivement et s'obstinait, pour ne point laisser voir son visage apoplectique, à chercher sa serviette sous la table, alors que ce morceau de linge n'y était nullement tombé.

— Vous êtes un monstre! — s'écria la vieille fille dans l'éclat de sa rage.

Et l'effroyable enfant terrible de lui répondre du tac au tac:

— Et vous, une vieille sorcière... Mais au moins, moi, j'ai le courage de mes défauts et de mes opinions.

Le duc s'interposait; il s'efforçait de calmer l'institutrice, et aussi l'incorrigible Isabel, qui s'excitant, s'animant:

— Enfin... au lieu de répondre des sottises, pourquoi donc n'avez-vous pas eu la bonne pensée de vous faire une bonne fois limer les dents?.....

— Oh! alors... miss Graham se leva et sortit de table.

— C'est généralement de cette façon que se terminent nos dîners, — conclut simplement Isabel.

Le duc, cette fois, osa parler.

— Eh bien! — répondit-il, — si vous tenez à m'être agréable, vous aurez l'obligeance et la gracieuseté qu'il n'en soit plus ainsi chez moi. Miss Graham est une femme!... d'un certain âge... Elle a droit à des ménagements et à des égards... Je vous serai reconnaissant de ne pas l'oublier.

— Soit, — fit l'incorrigible, — mais, concession pour concession... Je ménagerai ce vieux laidron d'Eléonor, à une condition, c'est que vous recommencerez à vivre comme tous les mortels raisonnables, et que vous ne continuerez pas à vous tuer à ce système qui consiste à vivre de laits de poule et d'épinards.....

— Mais mes pauvres nerfs.....

— Ils s'en trouveront bien.....

— Mais le docteur Thurner m'affirme.....

— Il doit s'être trompé et vous affirmera le contraire.

D'après cette courte expérience le duc savait déjà qu'il était impossible d'avoir le dernier mot avec sa pupille... Il céda... sur le moment... se promettant bien ne n'en faire qu'à sa guise.

Le dîner continuait son cours.

A une invitation pressante du duc, miss Graham, sa colère cuvée, était revenue, comme si de rien n'était, prendre sa place à table. Ventre affamé n'a point d'oreilles, dit le proverbe. Et l'accusation

de gourmandise prononcée par Isabel était exacte, il en était résulté que l'institutrice aux chatouillants et appelants effluves d'un plum-pudding fortement imbibé de rhum s'était décidée avec une dignité toute simple et comme s'il ne se fût rien passé, à faire une entrée silencieuse dans la salle à manger.

Son acte de philosophie fut d'ailleurs récompensé; le plum-pudding était excellent.

Mais un dîner auquel assistait Isabel Charlemont ne pouvait se passer sans quelque chose d'extraordinaire.

La bonne toquée, ainsi que couramment nous disons chez nous, parlait de tout et de tous sans les moindres ménagements, et à tort et à travers, déjà, elle avait fait plusieurs fois rire l'indifférent et personnel lord Lyfford, tandis que le pauvre secrétaire se contenait les côtes qui maintenant le faisaient horriblement souffrir, tandis que miss Graham, — le rire désarma — prenait part à cette hilarité, et que les domestiques très graves étaient obligés de se détourner pour ne pas laisser voir leurs grosses faces crispées.

Le champagne avait largement coulé. Lord Lyfford n'avait obtenu la paix qu'après en avoir absorbé deux fortes coupes. Et étant données ses longues habitudes de sobriété, il se sentait quelque peu troublé. Quand à l'institutrice, ne s'étant pas ménagée, elle se trouvait tout simplement dans le brindezingue. Isabel seule, l'œil brillant, portait la voile comme un pilote de la Manche.

Tout allait donc pour le mieux, si Isabel faisait remarquer les grimaces extra-comiques de miss Eléonor Graham, dont les yeux s'étaient étrangement rapetissés, son cou s'allongeant ainsi que ses dents, et qui, prenant des poses langoureuses, faisait absolument de l'œil à M. le secrétaire.

Et Isabel, à mi-voix, de dire à celui-ci, de façon que le duc seul l'entendit:

— Allons! Jeune homme!... Dévouez-vous!... C'est un des devoirs de votre charge... Qu'est devenue la galanterie?... grand Dieu!... les égards que l'on doit aux dames!... Vous donnez à ma jeunesse une triste idée du courage de votre jeune génération.

Et de ses petits, petits yeux bridés Eléonore cupidonnait toujours M. le secrétaire de ses assassines ceillades.

Ce jeu, de très mauvais goût d'ailleurs, ne pouvait avoir qu'un temps. Quand Mlle Charlemont en eut assez de faire poser son institutrice, changeant brusquement de conversation, ainsi qu'en tout elle agissait, ne s'avisa-t-elle pas de demander au duc:

— Eh! mon cher tuteur, toutes mes excuses, vous avez un frère, celui qui s'est fait clown... Avez-vous de ses nouvelles?

L'effet de ces paroles fut foudroyant!

Lord Lyfford leva sa coupe qu'il jeta sur la nappe, où elle se brisa en mille pièces, en criant d'une voix suraiguë:

— Miss! Ce méritable n'existe plus pour moi!... Je l'ai chassé, je l'ai banni de ma présence, après l'avoir maudit! moi, le chef de la famille!... Je vous défends... vous entendez bien!... je vous défends de jamais prononcer son nom devant moi.

Et se levant, il quittait la table et remontait dans ses appartements, suivi de son secrétaire qui crut, en cette occurrence, absolument de son devoir d'emboîter le pas à son seigneur et maître.

Une fois seule, car miss Graham somnait doucement:

— Ah! mais, il m'ennuie, — dit Isabel, en faisant une singerie et une gambade, — il m'embête, ce vieux canarie, — le duc ressemblait effectivement un peu à un vieux serin quelque peu déplumé, — mais quand on a un cadavre comme ça dans ses armoires, on met des affiches... Et puis après:

Ici, un mot intraduisible.

S'adressant alors à Miss Graham:

— Allons! vieil amour!... coucher, dormir. Nous avons bu du bon lolo et nous sommes comme une petite grive qui aurait perdu sa maman.....

— Allons, houcht!... Coucher, dormir!... Nous avons un plumet qui peut s'appeler un joli pompom... Et dire que ça fait partie d'une Société de tempérance... Eh bien!... ma vieille poule, si ta présidente te voyait, elle serait flattée!.....

Se tournant alors vers les laquais:

— Enlevez-la, et faites venir une femme de chambre.

Et l'on eut toutes les peines du monde à débarrasser la salle à manger de miss Graham, qui réveillée de son somme, dans son état troublé, demandait encore à prendre "quelque chose".

Puis miss Isabel, elle se noua autour de la tête une fontange qui la rendit plus charmante encore, et elle s'en fut faire une longue promenade dans le parc, en fumant force cigarettes, et sur le tard, regagnant sa chambre, s'endormit du sommeil de l'innocence, en s'étirant les bras et en disant au travers de trois bâillonnements.

— C'est décidément très bon, la liberté, il n'y a que cela!

Le lendemain matin, à l'heure des patrons-minet, elle déambulait dans le parc, semblable à un chevreuil échappé.

Devant elle la mer verte et démontée, qu'elle pouvait admirer du haut des hautes falaises, et sur sa droite au loin, Dieppe, qui commençait à peine s'éveiller.

Et tranquillement, elle combinait son petit plan de campagne.